

第16回 金沢自転車ネットワーク協議会 議事概要

日時：平成29年8月2日（水）15時30分～17時20分

場所：国土交通省 金沢河川国道事務所 2階会議室

1. 開 会
2. 会長挨拶
3. 議 事
 - (1) これまでの取組と今年度の取組予定
 - (2) 広域的な自転車ネットワーク候補路線（案）の見直しについて
 - (3) 今後の予定
4. 閉 会

議 事 要 旨

■広域的な自転車ネットワーク候補路線（案）の見直しについて

◎昨年度実施したパブリックコメントの結果を踏まえ、事務局提案図面のとおりに路線の見直しを行うことでの了承を得た。

【第16回金沢自転車ネットワーク協議会の様子】



委員名簿

分類	所属・氏名	出欠
学識者	金沢大学 教授 高山 純一	出席
	北陸大学 名誉教授 三国 千秋	出席
	地球の友・金沢 三国 成子 (内閣府 第9・10次中央交通安全対策会議専門委員)	出席
警察	石川県警察本部 交通部 交通企画課長 村上 裕一	欠席
	石川県警察本部 交通部 交通企画課 次席 西村 和市	出席
	石川県警察本部 交通部 交通規制課長 端 岩男	代理出席(源 交通規制官) 随行：時枝 規制係長
	金沢中警察署 交通官 吉村 修	出席
	金沢東警察署 地域交通官 高山 知博	出席 (随行：正津交通規制係長)
	金沢西警察署 地域交通官 畑中 靖広	出席
行政関係	国土交通省 金沢河川国道事務所 事務所長 富山 英範	出席
	国土交通省 金沢河川国道事務所 道路管理第二課長 中田 光	出席
	石川県 土木部 道路整備課長 鈴見 裕司	代理出席(上出 課長補佐) 随行：佐野 専門員
	石川県 土木部 都市計画課長 二塚 保之	欠席
	石川県 県央土木総合事務所 維持管理課長 吉元 研司	出席 (随行：廣田 係長)
	金沢市 都市政策局 交通政策部 歩ける環境推進課長 安宅 英一	出席 (随行：松村 主査)
	金沢市 土木局 道路管理課長 木村 裕一	出席
オブザーバー	白山市 建設部 土木課 計画係長 山岸 正勝	出席
	野々市市 産業建設部 建設課 係長 西村 裕之 主査 金森 祐太	出席
	津幡町 産業建設部 都市建設課 課長 岩本 正男	欠席
	内灘町 町民福祉部 環境安全課 課長 本 郁夫	出席

※ 敬称略

議 事 概 要

○各委員、●事務局

■開会

●事務局（金沢河川国道事務所調査第二課 餘久保課長）

定刻となりましたので、ただいまより、第16回金沢自転車ネットワーク協議会を開催いたします。本日はお忙しい中お集まりいただき、誠にありがとうございます。

私は、事務局を担当しております、国土交通省金沢河川国道事務所調査第二課長の餘久保でございます。どうぞよろしくお願ひいたします。

それでは、開会にあたりまして、高山会長より、ご挨拶をお願い致します。

■会長挨拶

○金沢大学教授 高山会長

本協議会も平成23年2月に設立し、今回で16回目を迎えます。金沢は、全国的にみても自転車走行指導帯のような自転車走行環境の整備が進んでいますが、まだまだ完成している訳ではないため、これからも継続的に自転車走行環境の整備を進めていかなければならないと感じています。

本日は、大学で用事があり30分ほどで中座させていただくため、その後の進行は三国委員に引き継いでいただきたいと思います。

■これまでの取組と今年度の取組予定

○北陸大学名誉教授 三国千秋委員

市の協働チャレンジ事業について、今年は金沢星稜大学西村研究室の学生と一緒に「まちのり」の自転車に乗ってまちなかの良いところを発見する取組や、大学生向けの交通安全教育について企画中です。

○金沢市道路管理課 木村課長

金沢井波線では、普通自転車歩道通行可を残した状態で自転車走行指導帯を整備されるようだが、その考え方を教えてほしい。

○石川県県央土木総合事務所維持管理課 廣田係長

冬期には路肩に堆雪帯としての機能があることや、自転車専用通行帯とするには幅員が足りないことを考慮しています。また、現状としては自転車利用者の約3割がすでに車道を左側通行していることから、それらの自転車をしっかりと守ってきたいという考えで整備内容を検討しています。

■広域的な自転車ネットワーク候補路線（案）の見直しについて

○北陸大学名誉教授 三国千秋委員

金沢学院大学前の道路に関する地元要望は、具体的にどのような内容ですか。

○石川県県央土木総合事務所維持管理課 吉元課長

当該道路は歩道がない、もしくは歩道が狭くなっているため、歩行者や自転車も含めた交通安全対策を行ってほしいという要望です。これに対して、自転車走行指導帯等の手法を検討しているところです。

○北陸大学名誉教授 三国千秋委員

事務局からの提案事項として、パブリックコメントで指摘のあった路線をネットワーク候補路線へ追加する点、県道の永安町～犀川小学校前間の優先度を長期から短期に変更する点について、了承するというところでよいですか。

○委員一同

了承。

■今後の予定

○北陸大学名誉教授 三国千秋委員

今年の勉強会の中には、自転車とバスの共存に関する報告もあるようです。そのような場で率直な意見を聞いてみたいと思います。

■事務所長からの挨拶

○金沢河川国道事務所 富山事務所長

自転車通行空間整備により多くの成果が出てきていることから、それらを広く情報発信していくことが大切であると思います。今後ともよろしくお願いします。

－以上－